

Los Debates

AÑO XIV

DIARIO POLITICO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA COMARCA

NUM. 2391

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.
Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.
Anuncios y comunicados, a precios convencionales.

TORTOSA

Martes 2 de Abril de 1901

PUNTOS DE SUSCRIPCION:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3.
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 31.
Cebrian y Compañía.

LOS DISTURBIOS EN RUSIA

Hace unas cuantas semanas que la prensa viene a diario dando cuenta de los motines que ensangrientan las principales ciudades del imperio ruso.

Las doctrinas de Tolstoy, inspiradas en el más alto espíritu de fraternidad y condenatorias, por tanto, de la opresión política y económica que constituye a los súbditos del czar en un estado muy semejante a la servidumbre, han contribuido eficazmente a robustecer en los mismos el esfuerzo por la reivindicación de derechos que el despotismo no interrumpido de los poderes y el egoísmo de una viciosa constitución social les niegan.

El anatema lanzado por el Santo Sinodo contra el gran novelista, que ha despertado la indignación de los elementos cultos y liberales rusos, ha venido a provocar en la mayor parte de los ciudadanos moscovitas manifestaciones de protesta, para cuya represión se ha empleado la violencia más abominable.

Actualmente el pueblo ruso ofrece raro contraste. De un lado los poderes arcaicos y tradicionales, personificados en la dinastía reinante y en abierta oposición con el espíritu de los tiempos modernos, y de otro el elemento progresivo de las clases sociales en que la cultura de los pueblos más adelantados tienen adecuada representación.

Esta antítesis han engendrado los

hechos que ahora se desarrollan que, por las trazas, pueden fácilmente convertirse en un movimiento revolucionario de gran trascendencia.

Si las aspiraciones del pueblo ruso, donde las bienhechoras corrientes de la ciencia política no han modificado un régimen que no consiente el menor asomo de libertad y donde las desigualdades sociales, especialmente en lo que atañe a la propiedad, hacen en la gran masa del país ilusorio el derecho a la vida, no se basarán en principios de justicia, el sentimiento de humanidad bastaría a legitimar la obra en que está empeñado, si la obra de sacudir tiránicos yugos no tuviese en sí misma la debida justificación.

Mas, desgraciadamente, todavía en la aurora del siglo XX continúa el reinado de la injusticia. En las relaciones exteriores, la codicia más desenfrenada turba la paz, y los pueblos fuertes pretenden aniquilar a los débiles en medio de la universal indiferencia. En la vida interior aun prepondera el despotismo, y la fuerza que lo sostiene ahoga en la sangre de las muchedumbres el clamoreo contra la tiranía. La historia de la humanidad sigue ennegreciéndose con páginas propias de las edades primitivas y no se ve próximo el momento en que la vida de los hombres sea la de la razón y el derecho y la fuerza y la tiranía un mero recuerdo.

Fernando VII y de Isabel II, por hallarse con ambos íntimamente ligado y por haber tomado tan insigne varon principalísima parte en el gobierno de España en un período de más de cincuenta años.

Istúriz había nacido en Cádiz el año 1790, ingresó en la política en el agitado período de la guerra de la Independencia afiliándose desde luego al partido constitucional. Cádiz le nombró su representante en Cortes en 1820, en las cuales se sentó al lado de los que componían el exaltado grupo que en aquella fecha era el porta-estandarte del radicalismo político religioso. Tres años más tarde fué elevado a la presidencia de las

Cortes, y a él cupo la suerte de presidir la memorable sesión en que fué instada la incapacidad de Fernando VII para la gobernación del reino; esto, como era lógico, fué motivo para que se le comprendiera en los decretos de proscripción, y para librar su cabeza de las manos del verdugo emigró a Inglaterra, de la que no salió hasta la muerte del monarca absolutista.

Un año después de su regreso a la madre patria, Cádiz lo nombro su representante en los Estamentos, y en éstos hizo ruda campaña como moderado y presidente de una minoría tan exaltada y turbulenta como talentada, contra Mendizábal, al que derribó y sustituyó en el poder el día 15 de Mayo de 1836, siendo tan mal recibida su elevación al cargo de primer ministro de la corona, que diez días más tarde fué aprobada por el Estamento de procuradores la proposición: «Pedimos se declare que los individuos que componen el actual ministerio no merecen la confianza de la nación». Istúriz, para rodearse de personas adictas, disolvió las Cortes y convocó otras, mas esto no le libró de una pronta caída, por la revolución de 1836, y los sucesos de la Granja le obligaron a dejar el poder y a huir al extranjero para librarse de las iras populares.

Pasada la efervescencia que su paso por el gobierno produjo, regresó a España, y en 1840 fué elegido nuevamente diputado a Cortes y presidente de éstas, dando en tan agitado período y desde su alto cargo pruebas irrecusables de su sensatez y talento como motivo del motin vulgarmente llamado de las galgas.

Durante la regencia de Espartero no descansó Istúriz un momento en sus maquiavélicas intrigas para conseguir la caída de aquél, la que al fin logró. En Abril de 1846 formó el gabinete casamentero, cuya principal misión era allanar las dificultades que se oponían al enlace de Isabel II; después presidió diversos gabinetes, fué representante de España en varios países y senador é diputado a Cortes, por lo cual unas veces como presidente del Consejo de ministros y otras tomando asiento en las Cámaras ó representando a su patria en el extranjero, vivió gran número de años consagrado al servicio de su patria y de su reina, en el que le sorprendió la revolución del 68, suceso que le arrastró a la vida privada, falleciendo en 2 de Abril de 1871.

HERNANDO DE ACEVEDO.
(Prohibida la reproducción).

MODAS

La moda, que con frecuencia se presenta indecisa, emprendiendo distintos derroteros, se ha encauzado estos días como si todas sus creaciones fueran más que colección de modelos, variedades de uno solo. De ese modelo pudieran hallarse detalles y huellas en los trajes de paseo y de visita, y más todavía en los de casa y en los nuevos abrigos de primavera.

Es el traje modelo y primitivo, del cual se derivan las demás formas, el traje Oriental amplio y suelto, que solo se ciñe a la altura del pecho, dejando libre de opresiones la cintura. En los trajes de casa se hacen ahora profusión de *robes de interview* conforme a estas indicaciones, llevando sobrepuesto en el cuerpo un bolero sumamente corto, ó sencillamente una faja que se parece mucho al chaleco bordado en oro que sobre el cuello *Kaftan* llevan las hermosas descendientes del Profeta.

Por eso la moda en esta ocasión no está *desorientada*, sino por el contrario, mirando a Oriente, quién sabe si como un amanecer que libre a las señoras del corsé tantas y tantas veces condenado por la higiene é indultado por el gusto reinante. Las artistas parisienses, de continuo obligadas a dar la nota de refinada elegancia en la escena, se presentan así vestidas en aquellas obras que así lo permiten, como Mme. Joonheerlorden la Gaitó y Mme. Pouvier, en *Parisiana*.

Las *chantenses*, hasta en los trajes de fantasía adoptan también el modelo que tan graciosamente destaca el busto y oculta la cintura, haciéndola adivinar siempre esbelta, aunque éste no sea el verdadero *detalle del detalle*.

No se crea por eso que estoy hablando de trajes inventados por artistas de mayor ó menor categoría. Ellas no hacen más que adoptar el modelo que marca la moda para las señoras que no tienen que exhibirse más que entre sus familias y las personas de íntima confianza, respecto de los trajes de casa, y respecto de los de paseo, sin pretender nunca llamar la atención.

En traje de paseo vamos a describir uno cuya falda es de raso negro brochado con pequeña cola, pero evitando la campana. Lo original del traje es el abrigo, que de él forma parte principal.

El bolero ó chaleco es de pana *boige*, sumamente corto y recortada en

Hombres Y Obras

Istúriz

2 de Marzo

D. Francisco Javier Istúriz, político vehementemente, de rara cultura y talento, osado, enérgico hasta la exageración y orador parlamentario de fácil, persuasiva y elegante dicción, fué uno de aquellos prohombres cuya historia política es la de los reinados de

LOS VIVIDORES POLÍTICOS

onda por la parte inferior. Se cierra con botones de plata antigua, pero deja los delanteros ocultos. Desde este chaleco sale la parte superior del abrigo en bandas de paño del mismo color, con vivos de terciopelo blanco y pespuntos de seda.

Las mangas y la espalda van ajustadas, y aquéllas con botones de plata antigua como adorno, y por tanto con ojales figurados. Tres cuellos de «canesú», el de en medio de terciopelo blanco, completan el abrigo, cuyo efecto es sorprendente y destinado á hacer prosélitos.

Lo que en el modelo antedicho forma la parte inferior en los trajes de casa, sigue hasta el suelo formando la verdadera bata.

Por necesidad tienen que ser los colores del paño, claros, y también porque el color gris se encuentra en todo su apogeo, sobre todo el llamado gris lacre.

La franja que se coloca en el centro del cuerpo se abrocha al medio con tres botones de filigrana de oro de buen tamaño. Tanto esta tira como la parte superior de las mangas hasta el codo, son de seda blanca adamsada ó de raso del mismo color con flores.

Cubriendo el ancho escote y formando la segunda mitad de la manga, que empieza en el codo, se emplea guipur ó muselina, abrochándose su puño con botones iguales á los del cuerpo.

Estas *toilettes* de casa exigen siempre un collar que cada señora puede llevar (*si puede*) de lo que más le agrada. Pero á los brillantes, coral, aljófar y ámbar, ya se sabe que se prefieren las perlas. A las perlas han sucedido ahora las turquesas convenientemente engarzadas y alternando con chispitas de diamante.

Suelen ser caras, pero el efecto es sorprendente.

Quiero desde estas columnas dar mi parabién á un célebre modisto de París que acaba de hacer un traje, creación suya, para una encantadora infanta española.

No diré el nombre del artista ni el de la ilustre dama, por ser ambos muy conocidos; pero revelaré el secreto del traje, que es lo que á mis lectoras les interesa más.

Trátase de un traje de primavera hecho de paño de muselina color lavanda, cuyo bolero abre por los lados en agudas solapas adornadas de flores que se recortan de un brochado y se rodean de un hilillo de oro. El plastrón que entre ellas asoma y el cinturón llevan igual adorno. Un camisolín de tafetán azul con pequeñísimos pliegues termina en cuello de igual clase y las mangas, guarnecidas con artístico bordado, terminan el volante de muselina de seda. La nota originalísima de la toilette es un rebocillo de tornasolado glasé que consiste en poner un paño glasé plegado, cuyos pliegues cosidos le dan forma y le permiten ondular graciosamente.

Tal carácter imprime este abrigo á la toilette que adorna, que la más sencilla simula un traje extraño y de la misma refinada elegancia.

Completanla un tricornio de paja azul con plumas blancas y drapeado de encaje.

MME. ROBERT.

Paris Marzo 1901

Ahí están, vedles iracundos, rabiosos, defendiendo el comedero municipal á coces y á mordiscos, amenazando con sangrientas hecatombes....

Y son los mismos de ayer y de siempre; los que sin otra política que la de saciar sus apetitos bajos y groseros, los que sin otra ambición que entrar á saco en los consumos, los que sin otro objetivo que vivir en la vagancia y merced al sudor ajeno, no repararon jamás en sacrificar á sus amigos, á su partido y á nuestra ciudad.

Ayer, en nombre de unos principios religiosos, de que siempre hicieron escarnio, llamaban *masones* á sus adversarios; hoy, en nombre de una libertad que siempre pisotearon, tratan de oponerse á los propósitos de los *reaccionarios*.

Y los que ellos diputaron ayer por *masones* eran conservadores prestigiosos y de abolengo, y los que hoy llaman *reaccionarios* resultan ser liberales de Sagasta. Pero, ¿qué le importa á esa hampa de vividores políticos falsear la verdad, injuriar y calumniar á todo el mundo, y aun imponerse por la amenaza y el terror, con tal de poder continuar esa orgía municipal en la que Tortosa vá perdiendo los últimos girones de su dignidad y vergüenza?

Por eso hoy que ven cernerse sobre su cabeza la amenaza de una justa expiación, patalean, gritan y gesticulan, y no dejan en paz al telégrafo, y se desbordan sus órganos en la prensa y no parece sino que se acerca un cataclismo, que va á llegar la fin del mundo.

Y, en realidad, lo único que temen es que comience una cuaresma in-

acabable, que se repitan con creces aquellos siete años de ayunos á que les condenamos nosotros, y que, barridos por una inspección necesaria y hasta higiénica, desaparezcan para siempre de las Casas Consistoriales y de la política local.

Y ese barrido, no solo se impone con imperiosa urgencia, sino que Tortosa toda, sin distinción de partidos políticos, desea que en breve se sanee esta ciudad de los fétidos y corrompidos miasmas del *gonzalismo* y caiga con todo el peso de la ley sobre su cabeza el castigo á que se ha hecho acreedor por sus latrocinios, por sus atropellos incalificables y por sus concupiscencias.

Y pedimos ese saneamiento, y pedimos que á la postre se haga justicia, nosotros que nada perdemos al caer unos, ni nada hemos de ganar al subir otros, como han de pedirlo todos los que sientan un átomo de interés por el buen nombre de nuestra ciudad, todos los que sientan en su corazón un resquicio de cariño á Tortosa.

Porque esos, los iracundos, los que con tanta rabia defienden hoy los consumos ganados hace dos años con la sedición y el matín, no pertenecen á ningún partido, sino que son corsarios políticos que cambian cada día de pabellón, son mesnaderos que se alquilan al que más paga y defienden al que mejor les retribuye; son, repugnantes, en una palabra, vividores políticos.

Y esa zizaña política no solo ha de segarse arreo, sino que hay que desarraigarla de una vez para que no retoñe jamás.

A VUELA PLUMA

Anteayer se verificó en esta ciudad la tradicional procesión del Domingo de Ramos, que recorrió en medio del orden mas completo las calles del curso, donde se agolpaban gran número de vecinos y algunos forasteros.

La procesión, por causas que ignoramos, no fué de mucho lo que otros años, siendo muy escaso el número de *soldados romanos* que á ella asistieron y más escaso aún el número de hachas que acompañaban á los *misterios*.

En cambio, y contrastando con el proceder harto incorrecto de nuestro Municipio, cuando de actos religiosos se trata, acudieron todos los oficiales del batallón de Luchana francos de servicio, con su teniente coronel don José Alvarez Navarro.

Dice el «Diario de Tarragona»:

«*La Publicidad* de ayer publica un artículo de encargo, en el que se dirigen censuras al dignísimo gobernador civil de esta provincia por haber cometido el *estupendo* delito de mandar á Tortosa un delegado para que examine las cuentas de aquel Ayuntamiento.

Con decir á *La Publicidad* que la administración municipal de Tortosa es de lo más asqueroso que darse pueda, desde que en mal hora elevaron al cacique Gonzalez y regentó la Alcaldía el Sr. Rico, y que tal estarán las cuentas y tales gazapos habrá que en tres días que el delegado del señor gobernador se halla en Tortosa, ni se encuentra al alcalde ni parecen las llaves de la Alcaldía.

Pero como á todo puerco le llega su San Martín, no sería difícil que alguien, por más alcalde que sea, vaya á dormir á la cárcel!

Creanos *La Publicidad* y no se deje sorprender. El cacique dertense tiene á su disposición *La Verdad* y ésta se calla como un muerto.

Y es porque hay gestiones que no tienen defensa.

¿Per qué no habla? Pues sencillamente, por eso.»

Hemos tenido el gusto de saludar en esta ciudad á nuestro querido amigo y paisano el ilustrado abogado D. José Borrás y Ricomá, actual Registrador de la Propiedad, interino, de Villafranca del Panadés, quien, en compañía de su distinguida esposa, ha venido á pasar al lado de su familia las fiestas de Semana Santa.

Sean bienvenidos.

El ministro de Instrucción pública publicará en breve una circular prohibiendo que los catedráticos vayan á examinar á los centros de enseñanza particular y religiosa.

Este ministro ha dicho que todos los que quieran aprobar asignaturas con validez académica irán á sufrir examen á los Institutos y Universidades.

También reglamentará el ingreso en las Facultades, procurando que la enseñanza superior sea en extremo vigorosa.

Las notas de fin de curso serán las de aprobado, suspenso y reprobado.

Hoy, á las cinco de la tarde, en la iglesia de San Francisco se organizará una solemne y devota procesión, en la que se llevará en andas la preciosa imagen de Jesús Nazareno y recorrerá el Santo Calvario practicando el Via-Crucis,

Se encarga la asistencia á dicho religioso acto.

En el sorteo de la Lotería Nacional celebrado últimamente en Madrid resultó agraciado con el primer premio, de 100.000 pesetas, el número 21.916, despachado en Madrid-Dos Hermanas, y con el segundo, de 40.000 pesetas, el número 5.419, expedido en Madrid.

Anteayer llegó a esta ciudad, procedente de Barcelona, el vaporcito adquirido por la Sociedad electro-química de Flix, que quedó amarrado frente al fletado de la orilla del Ebro.

Ayer, á las ocho y media de la mañana, dicho vapor soltó las amarras remontando la corriente con gran velocidad en dirección á su destino.

Ha sido nombrado habilitado de los maestros del partido de Gandesa el profesor de Mora de Ebro D. Luis Viñas.

Al terminar anteayer el mitin anticlerical en la antigua plaza de toros de Barcelona, organizóse una manifestación que, á pesar de los esfuerzos de la policia para evitarlo, se dirigió al convento de los Padres Jesuitas, donde se hallaban situadas las fuerzas de la guardia civil montada, viéndose dicha fuerza obligada á dar algunas cargas, con lo cual se restableció la calma, no sin haber resultado algunos contusos y heridos, contándose entre los primeros el teniente de la benemérita D. Manuel Tejido, que sufrió una contusión en el pecho y otra en el brazo derecho, y su caballo perdió un ojo que le vaciaron de una pedrada.

En los Juegos Florales que se verificarán próximamente en Sevilla será mantenedor el Sr. Romero Robledo y Reina de la fiesta S. M. la Reina Amelia de Portugal.

En la madrugada del domingo último, unos ladrones penetraron en la secretaría de la Santa iglesia Catedral de Tarragona, llevándose 250 pesetas y dejando intacta la caja en que se guardan las asignaciones del clero de dicha iglesia, correspondientes al mes de Marzo.

Esta es la segunda vez que se intenta un robo por el estilo en aquellas dependencias.

Ignórase quiénes puedan ser los autores.

Escriben del Priorato, que son muchas las familias que se hallan en la miseria á consecuencia de los daños causados por la filoxera en sus viñas, que eran su único sostén.

Los propietarios que han podido reconstituir sus viñedos con cepas americanas empiezan ya á cosechar bastante vino, pero los pobres se hallan apurados por ver sus fincas en la esterilidad.

Hállase vacante la plaza de Cirujano menor de la vecina ciudad de Roquetas, dotada con el sueldo anual de 100 pesetas.

Por la autoridad militar se ha ordenado la busca y captura del capitán cajero que fué del batallón cazadores de Barcelona, D. Pedro Areny y Serra, que recientemente desapareció de Barcelona, ignorándose su actual paradero, después de haber defalcado 70.000 pesetas de la caja del citado cuerpo, cuya cantidad cobró en la sucursal del Banco de España de aquella plaza.

Su esposa hace pocos días se embarcó para Cuba, creyéndose que el citado oficial se halla actualmente en el extranjero.

La Diputación provincial no pudo celebrar el sábado la sesión extraordinaria, convocada por el señor gobernador, por falta de número legal de señores diputados, pues sólo acudieron ocho.

Ha fallecido en Madrid el distinguido periodista valenciano don Manuel Matoses, siendo su muerte muy sentida en la Corte, donde gozaba de merecidas simpatías.

Descanse en paz nuestro compañero en la prensa.

Segun afirman algunos pe-riódicos de Tarragona, en aquella capital ha tomado bastante incremento la epidemia de viruela, siendo de esperar que aquella Junta local de Sanidad tomara algunas disposiciones a fin de evitar la propagación de dicha enfermedad.

Anteayer, en el tren del medio día, llegó á esta ciudad el teniente coronel, jefe de la Guardia civil de esta provincia, D. José Ibañez Aranda, suponemos que al objeto de revistar las fuerzas de esta comandancia.

El señor Ibañez regresó en el expreso á Tarragona.

En Castellón los ánimos están muy escitados con motivo de haberse celebrado el sábado último en aquella ciudad la procesión del jubileo.

Según leemos en un telegrama, el gobernador de aquella provincia conferenció con el jefe de la Guardia civil de aquella comandancia con el señor arcepreste y con el diputado republicano Sr. Gasset, acordándose, después de esta conferencia, que los fieles no recen en voz alta en la vía pública á cambio de que se respete el derecho de aquéllos de ir en manifestación por las calles y senderos.

No obstante este acuerdo y por lo que pudiera tronar, el gobernador ha concentrado en aquella capital fuerzas de la Guardia civil de caballería.

El sábado se reunió en Madrid, bajo la presidencia del señor Romero Robledo, la Comisión que

entiende en la creación de la estatua dedicada al malogrado monarca don Alfonso XII, leyéndose en ella una protesta de los escultores señores Marinas y Querol, que piden sea sacada la obra á concurso.

La Comisión provincial ha señalado para celebrar sesión los días 11, 20 y 30 del corriente mes de Abril.

En Motril (Granada) se amotinaron anteayer más de 5.000 agricultores, despechados, según se los, por el bajo precio á que se paga la caña de azúcar, é incendiaron la fábrica que en dicha población tienen los señores Larios, quedando el edificio completamente arrasado.

Con la mayor solemnidad se verificó anteayer en las iglesias de esta ciudad, que á su tiempo indicamos, la solemne bendición de las palmas, concurriendo á todas ellas gran número de fieles, especialmente á la Santa iglesia Catedral, de donde salió la tradicional procesión que recorrió las acostumbradas calles.

La exigua representación de nuestro municipio que concurrió á dicho acto llegó poco menos que á misas dichas; pero, en fin, «algo es algo.»

En Castellón tratase de fundar una sociedad para la explotación de aquel circo taurino.

De realizarse tal proyecto, la primer corrida que se dará será la de Julio, en la que estoquearán nueve toros de Miura ó Veraguas, tres de nuestros *astros coletudos*, formándose el cartel á base del Conejito.

Probablemente entrarán en la combinación los hermanos *Bombas* ó uno de éstos y el *Reverte*.

Al domingo siguiente de esta corrida habrá otra, en la que estoqueará seis bichos el *Padilla*.

El Gobernador civil de la provincia pone en conocimiento de las partes interesadas, que en el plazo de 20 días puedan alegar lo conveniente, que por el Ministerio de la Gobernación se ha instruido expediente con motivo del recurso de alzada interpuesto por D. José Aguero Piñol, acaide suspenso de Mora de Ebro, contra el cual se le ha declarado responsable de cierta cantidad.

Dícese que estan picados los cañones de 14 centímetros que lleva en la proa el *Carlos V*, y que se ha ordenado abrir una información.

La Cámara francesa ha aprobado por 303 votos contra 224 el proyecto de la ley contra las congregaciones religiosas.

Ayer comenzó la circula-ción forzosa de los sellos de 5, 10, 15, 30 y 50 céntimos para telegramas.

También desde ayer, todas las oficinas de telégrafos aplicarán á la tasa de despachos internacionales el equivalente de 1 peseta 36 céntimos.

La equivalencia actual es de 1'33, pero irá subiendo hasta 1'36, á cuya cifra llegará en Junio.

En esta época la central de Berna hará la oportuna revisión para promover las diferencias del cambio.

Nos complacemos en re-comendar á los agricultores el depósito de guanos y primeras materias de D. Enrique Nomen, de Tortosa, quien

puede garantizar la magnífica riqueza de éstas, según certificado de análisis que posee verificado en esta plaza.

Amoniacos y nitratos para primera.

Es deber de toda madre, si quiere ver á sus hijos sanos y robustos, adquirir la *Denticina Oliveres*, pues haciendo uso de la misma ningún niño muere de la dentición y brotan fuertes dentaduras. Véase el anuncio en la cuarta plana.

Heraldo de Madrid y Liberal

Estos importantes diarios se hallan de venta, todos los días, después de la llegada del tren expreso, en el estanco de la calle del Angel á cargo de don Emilio Sabaté, quien, previo aviso, los reparte á domicilio.

DE LA NIÑEZ Á LA PUBERTAD

Periodo crítico en la vida de todas las niñas

El periodo más crítico en la vida de todas las niñas, es el en que entran en la pubertad. En este periodo la predisposición á la anemia se manifiesta, y engendra, para más tarde en la vida, toda suerte de torturas y enfermedades si no se le combate con éxito enseguida. Toda madre apreciará ciertamente la importancia del asunto si en él se fija un momento. La carta que sigue, escrita por el padre de una niña, concuerda con lo dicho.

«Barcelona, 5 Abril 1900.
Muy buenos días: Desde mucho tiempo mi hija Anzela, actualmente de 14 años de edad, ha estado de muy poca salud; su estado de debilidad y de demacración me tenía tan preocupado que llegué á abrigar serios temores por su vida, pues no hallábamos medios de fortalecerla.

Uno de los médicos que consulté me aconsejó darle la Emulsión Scott, lo que hice incontinentemente y con un resultado maravilloso; pues á los pocos meses de su uso, la niña recobró por completo la salud y las fuerzas, y ahora está tan sana y tan robusta como cualquiera otra de su edad; todo lo cual es debido sin duda alguna al uso de su excelente Emulsión Scott. Con mucho gusto les autorizo para que hagan público este testimonio, al que acompaño el retrato de mi hija para que puedan juzgar de su buen estado actual. De ustedes agradecido afmo. S. S.
VALENTÍN SOLA.



Angela SOLA

La Emulsión Scott no debe ser confundida con otros remedios. Es única y peculiar en su especie, siendo hecha bajo una fórmula especial. En ella el aceite puro de hígado de bacalao, los hipofosfitos de cal y de sosa y la glicerina están combinados en tal forma, que son de fácil digestión y agradablemente aceptados aun por los paladares y los estómagos más delicados. La Emulsión Scott, sin esfuerzo digestivo alguno, es asimilada y absorbida por la corriente circulatoria de la sangre que circula por todo el sistema, en todas edades. Alivia el esfuerzo digestivo del infante, á la par que le engorda y le fortalece; provee el material necesario para completar el desarrollo del cuerpo, y en el momento de la vida, revelado en el precedente testimonio, este remedio soberano opera una transformación sorprendente, convirtiendo la niña pálida y anémica en mejor fuerte, sana de color y físicamente desarrollada.

La Emulsión Scott es eficazísima en todos los casos de emaciación, y á fin de aprovechar todos los benéficos efectos de esta saludable preparación, es necesario asegurarse bien de que se obtiene la legítima, y para cerciorarse véase que en el envoltorio exterior de cada frasco haya la etiqueta con la marca de fábrica: un hombre que lleva á cuestas un gran bacalao. Un frasquito de prueba será enviado gratis á quien lo pida á D. Carlos Marés, calle de Valencia, 427, Barcelona, acompañando 75 céntimos en sellos de correo para pago de franqueo.

Audiencia Provincial

Juicios señalados para la presente semana:

SECCIÓN PRIMERA
Día 2.—Oral.—Causa procedente del Juzgado de Tortosa; delito lesiones contra C. G. V.; ponente, señor Soler; abogado, Sr. Vendrell; procurador, Sr. Planas.

SECCIÓN SEGUNDA
Ninguno.

FALLOS
En la sección segunda se ha dictado el siguiente:
En causa del Juzgado de Gandesa

por el delito de estafa contra Juan Chavarría y otro, les han sido impuestos dos meses y un día de arresto mayor á cada uno, con la mitad de costas por ambas partes.

Correo de Madrid

31 de Marzo de 1901.

De política

En los círculos políticos apenas se habla de otro asunto que de elecciones.

Se comentaba ayer entre los amigos del Gobierno la importancia que podía tener la coalición de los partidos republicanos y los socialistas para luchar en los grandes capitales y donde radican centros fabriles.

Sin embargo, hasta este momento solamente se sabe que los republicanos de todos los matices aspiran á obtener la ayuda de los socialistas, pero estos no han dicho aún su última palabra.

Es más; si éstos últimos se consideran con fuerzas suficientes para alcanzar el triunfo de sus candidatos, no es fácil que otorguen su apoyo á los partidos políticos, á los cuales y muy especialmente al republicano tanto han censurado.

Los socialistas han pedido al ministro de la Gobernación, como antes lo hicieron con los señores Dato y Ugarte, que obligue á los gobernadores de provincias á respetar el derecho de asociación del partido obrero y que no se cumpla la ley del Timbre en lo que á dichas asociaciones se refiere.

Al efecto denunciaron hechos ocurridos en algunos pueblos de Sevilla, Málaga y León, á los que el señor Moret prometió poner el debido correctivo.

La salud de Sagasta

El señor Sagasta ha pasado la última noche bastante bien, pero los médicos juzgan necesario que guarde cama hasta que desaparezcan las molestias que le produce el catarro que ha sufrido.

Con motivo de la indisposición del señor Sagasta, algunos han mostrado empeño en exagerar su dolencia que en realidad no reviste la menor gravedad.

El señor Sagasta, que tantos intereses representa hoy día, solo reposo necesita de las fatigas que le ocasiona la dirección del Estado.

Rectificación del Censo

Mañana publicará la *Gaceta* una circular que el ministro de la Gobernación dirige á los Gobernadores civiles encaminada á la rectificación del censo electoral, á cuya obra se excita á que presten su concurso todos los partidos y centros políticos.

WEYLER

Asegúrase que están desprovistos de fundamento los rumores que han circulado respecto á que el general Weyler piense erigirse en jefe de un grupo político.

Los amigos del marqués de Tenebrife afirman, que aun cuando la personalidad del general tiene mucho relieve, permanecerá afecto al partido de Sagasta.

Añaden, que irán á las elecciones presentando como candidatos hombres de reconocido prestigio é inquebrantable honradez.

HOTEL UNIVERSAL
DE
SALETA Y MALE
20, SAN PABLO, 20
(frente al Gran teatro del Liceo)
BARCELONA

Este acreditado Establecimiento, situado en el punto más céntrico de la Capital y de Comercio, reúne todas las comodidades, grandes departamentos bien amueblados para familias, muy claros; salón de lectura, salón para banquetes, y timbres en todas las habitaciones. Su buena cocina española y francesa y su esmerado servicio constituyen el verdadero confort.

Precio del hospedaje: desde cinco pesetas diarias.—Servicio á la carta.—Habitación con ó sin asistencia.

Intérpretes á la llegada de los trenes y vapores.

Alfonso Meifren
CIRUJANO-DENTISTA

Plaza del Angel, entrada por la calle de la Princesa, n.º 2, pral.

Curacion de todas las enfermedades de la boca, como escorbuto, fistulas dentarias, tumores, úlceras, neuralgia fluxion de las encías, fetidez del aliento y demás enfermedades de la boca.

Taller para la construcción de toda clase de dientes y dentaduras por un sistema especial y de grandes resultados en oro, Caoutchouc y platino, etc., a precios ventajosos y al alcance de todas las fortunas.

Elixir y Pasta Péntré compuesta por A. Meifren, para la conservación de la boca.

LA GRESHAM

COMPANIA INGLESA DE

Seguros sobre la vida
Y DE RENTAS VITALICIAS

FUNDADA EN EL AÑO 1848

Pólizas indisputables.—Beneficios capitalizados

PRIMAS MUY MODERADAS

La Gresham, tiene constituido el depósito exigido por las Leyes fiscales vigentes como garantía de sus asegurados en España.

Oficina para Cataluña, Plaça de Catalunya, 9, BARCELONA. Comisionado en Tortosa, Banqueros: El Banco de Tortosa.

CONFITES CARPA

REMEDIO RECONOCIDO COMO EL MAS EFICAZ RAPIDO Y COMODO PARA DURAR LA

TOS

NO CONTIENEN OPIO NI MORFINA—2 P.º FRASCO EN TODAS LAS BUENAS FARMACIAS

Representante en Tortosa: Droguería de DON ENRIQUE CARPA.

En este mismo establecimiento se expenden todas las primeras materias para la confección de guanos.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS
Sándalo Pizá

MIL PESETAS

al que presente Cápsulas de Sándalo mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888. Gran Concurso de París de 1895 y Gran premio en la de Suiza de 1896. Diez y nueve años de éxito creciente. Unicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Frasco, 14 reales.

PAPELERIA

DE

Francisco Biarnés

Calle de la Ciudad y Pasaje Franquet.—TORTOSA

En este Establecimiento, montado á la altura de los mejores en su clase, hay un completo y variado surtido de OBJETOS DE ESCRITORIO, PAPELERIA y ESTAMPERIA, Libros de primera enseñanza y material para las escuelas, Juegos de libros para el comercio, Libretas, Índices, Bibliografías, clase extra y económicos, Copiadores de cartas dobles y sencillos, Libros y libretas de todas clases y tamaños, Resmillería, Sobres blancos y de color, Estuches de papel con 50 cartas. La misma clase, de lujo, Tarjetas comerciales y de visita, Tinta negra y de copiar, Botellas de goma líquida, Lápizeros especiales para escritorios, Raspadores, Cortaplumas, Reglas, Cartabones, Gomas para borrar, Mangos de pluma de todas clases, Estuches para dibujo, Cajas de pintura, Cinches, Encuadernadores, Secafirmas, Cuchillos para el papel, Escritorios de metal y porcelana, Tinteros de todas clases, elegante Pisapapeles, Aparatos para hacer inviolable la correspondencia, Salvaderas, Estampas y Fotografías religiosas en cristal y porcelana, Paquetes de tinta en polvo, Cuentos para niños, etcétera, etc.

También se timbran sobres, papel comercial, tarjetas de visita y tarjetones, á precios sumamente económicos y con prontitud y esmero.



SALVACION DE LOS NINOS

Denticina Oliveres
INFALIBLE

Facilita la Baba á los niños durante el período crítico de su dentición y ningún niño se muere de tan terrible enfermedad, y los salva aun en la agonía; brotan fuertes dentaduras, reaparece la Baba, extingue la diarrea y los vómitos, les evita los empachos, las convulsiones, las indigestiones y les cura fácilmente la calentura; mata los lombrices, Cuchis, aparte de que los robustece y fortifica de día en día. La Denticina Oliveres, usándola los niños en estado de salud, segun las instrucciones del prospecto que acompaña cada caja, les evita muchas enfermedades á que están sujetos durante su primera infancia y que tantas víctimas causa en tan tierna edad la supresión ó desaparición de la Baba.

Venta al por mayor y menor: Enrique Carpa y Vda. de Francisco Canivell, Droguerías, TORTOSA

VALE LA CAJA GRANDE 2 PESETAS.

» » » PEQUEÑA 1

CUIDADO CON LAS IMITACIONES Y FALSIFICACIONES

¡De interés general!
AGUA abundante y potable
en el sitio que se desee

Se obtiene por el procedimiento de perforación y pozos artesianos; interesante á los pueblos que carezcan de ella. Dirigirse á los

Sres. Barberá y C.ª
Plaza de San Juan, 18
TORTOSA

GLÓBULOS
Medicamentos Homeopáticos de todas clases

Aconitum.
Arnica montana.
Arsenicum album.
Assafoetida.
Belladonna.
Brionia.
Chamomilla.
Colchicum.
Digitalis purpurea.
Hyosiamus niger.
Ignatia.

Ipecacuana.
Kali carbonicum.
Mercurius.
Nux vómica.
Opium.
Phosphorus.
Pulsatilla.
Rus toxicodendrum.
Sulfbar.
Verarum album.

FARMACIA Y LABORATORIO de Monner
Carbó, 15—Pescadores, 2 y 4
TORTOSA

TINTURAS MADRES

La gota y el reumatismo

El artrismo reconoce por causa el acumulo en exceso en la sangre de ácido úrico. El reumático y gotoso, aun cuando al parecer demuestra salud, no por eso deja de sufrir por la perturbación en el funcionamiento de sus órganos con aquel veneno en su torrente circulatorio. El abandono de tales enfermedades sin un tratamiento racional, acarrea la muerte. Trabajos incansables sobre estas dolencias nos llevaron á conseguir un preparado especial que aplicado por el procedimiento catiforoso se introduce en el torrente cir-

culatorio destruyendo el exceso de aquel ácido tan nocivo. Teniendo en cuenta sus brillantes resultados y que no todos los enfermos pueden concurrir en Madrid á nuestra consulta, la hemos preparado en forma de líquido para poderse administrar en gotas que es el antidiscrásico del doctor Sebellas las cuales, careciendo de mercurio, sales potásicas y de principio alguno peligroso para el organismo, constituyen un verdadero depurativo, con cuyo empleo constante y mudado de la acción local de la pomada anti-reumática, Busacca, se obtiene la curación. De venta en todas las farmacias. Consulto gratuita por correo y en el Consultorio Médico Internacional, Arred, 1.—Madrid.